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Crónica del "I Foro Estatal Fútbol 
sin Violencia"  

A Coruña, 23 de abril de 2015 
 
 

 

EFE/Iusport 

El Consejo Superior de Deportes ha destacado hoy en el I Foro Estatal Fútbol 
sin Violencia, que se celebra en A Coruña y en el que ha participado la asesora 
del presidente, Carlota Castrejana, el "cambio de escenario" que se "está 
produciendo" respecto a la violencia en el deporte. 

La exdirectora general de deportes de la Comunidad de Madrid acudió a la 
inauguración del foro en nombre del presidente del CSD, Miguel Cardenal, que 
no pudo asistir por problemas de agenda, según la organización, al igual que el 
presidente de la Federación Española de Fútbol, Ángel María Villar, cuya 
presencia también había sido anunciada. 

Castrejana explicó que "la lucha contra la violencia" ha marcado la "legislatura" 
de Cardenal al frente del Consejo Superior de Deportes. 

"Para nosotros siempre ha sido clave luchar contra cualquier forma de violencia, 
intolerancia o racismo. Hace falta un cambio de escenario que se está 
produciendo, que haya unidad, acciones conjuntas", indicó la asesora del 
presidente del CSD, quien vinculó en la lucha contra la violencia al Gobierno, la 
Federación Española o la Liga de Fútbol Profesional. 

En este sentido, aseguró que con los "cambios" que ha habido en los últimos 
meses "ha descendido la violencia verbal en los estadios" y dejó claro que, 
aunque "el Gobierno puede marcar normas, al final es la sociedad la que lidera 
el cambio en los estadios". 

En la apertura del foro, que acabará por la tarde con la lectura de la 'Declaración 
de A Coruña por un deporte sin violencia', también participó Eduardo Blanco, 
presidente de la Asociación Galega de Gestores Deportivos (AGAXEDE), que 
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organiza el evento, quien afirmó que ha reunido "a los mejores expertos en 
materia de seguridad, control y prevención de la violencia en el deporte". 

Junto a Castrejana y Blanco, estuvieron la profesora de la Universidad de A 
Coruña Marta Bobo, exatleta; la vicepresidenta de la Diputación, Mariel Padín; 
el secretario general para el deporte de la Xunta, José Ramón Lete Lasa, quien 
destacó los "muchos avances" que se han producido en la lucha contra "la lacra 
de la violencia en el fútbol", y el concejal de deportes de A Coruña, Francisco 
Mourelo. 

Este último incidió en la importancia de "educar en los valores del deporte" y, 
en relación con los trágicos incidentes que acabaron con la vida de un hincha del 
Deportivo, Francisco Javier Romero, 'Jimmy', el 30 de noviembre en una 
reyerta entre ultras en Madrid Río, sostuvo que "nunca se puede generalizar" y 
recordó que la afición blanquiazul fue distinguida hace unos años por la LFP. 

  

Clarificar y actualizar la legislación  

  

Clarificar y actualizar la legislación y aplicar la tecnología son algunas de las 
claves que se han expuesto en el I Foro Estatal Fútbol sin Violencia que se 
celebra en A Coruña para evitar altercados en los eventos deportivos. 

El director de seguridad por la Universidad de Comillas, José Luis Gómez, ha 
abogado por esas medidas y otras en su exposición sobre el 'Análisis de los 
Planes individuales de Riesgo', en el que analizó siete incidentes que se 
produjeron en relación a partidos de fútbol de la Liga española en 2014. 

Gómez abordó el lanzamiento de un mechero a Cristiano Ronaldo, el "atentado 
con una granada lacrimógena" en El Madrigal, la exhibición de una bandera con 
simbología nazi en el Bernabéu, la rotura por presión de un parapeto en El 
Sadar, la alteración del orden en el estadio de Gran Canaria, el lanzamiento de 
una botella a Messi en Mestalla y la riña tumultuaria que acabó con el 
fallecimiento de un hincha coruñés en Madrid Río. 

En el análisis de los hechos, apuntó, se detectaron fallos en los controles de 
acceso a los estadios y también en los sistemas de videovigilancia. 
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En casos como el de Villarreal o Valencia afirmó que el anuncio de los clubes de 
perseguir a los infractores se quedó, a la vista de los hechos, en "una declaración 
de intenciones". 

"Hay que materializarlas porque, si no, es un brindis al sol", añadió el ponente, 
quien defendió "clarificar, ampliar y actualizar la legislación sobre la violencia 
en el deporte en general y fútbol en particular" con un "plan de seguridad" cada 
temporada. 

También defendió "exigir el empleo de mayores y mejores soluciones 
tecnológicas en seguridad", establecer "unos ratios mínimos de efectivos de 
seguridad privada en función del aforo y nivel de riesgos" e imponer "a los 
violentos penas suficientemente disuasorias con cumplimiento mediante 
trabajos en beneficio de la comunidad". 

Entre el centenar de asistentes al foro se encuentran personal se seguridad de 
los clubes de la Liga y miembros de las fuerzas del orden que participaron en el 
turno de preguntas, en el que defendieron sus actuaciones, caso del responsable 
de seguridad del Real Madrid. 

El arquitecto y doctor en seguridad pasiva Fernando Andrés Pérez afirmó en su 
exposición que "hay que actualizar los estadios" y explicó que "los responsables 
deben mantener el establecimiento perfectamente en orden con lo requerido por 
la legislación vigente". 

Pérez, quien recordó que España se puso "a la cabeza del mundo" en seguridad 
con la Ley del Deporte de 1990, se refirió en su ponencia a 179 sucesos que 
fueron detectados en el fútbol mundial, 47 en España, 174 de ellos al aire libre y 
solo cinco cubiertos. 

De esa muestra, el 50,28% de los casos, indicó, se produjeron por altercados de 
hinchadas, la mayor parte fuera de las instalaciones deportivas, mientras que el 
13,41% se debieron a problemas de la seguridad pasiva y el 23,46% por 
problemas en áreas de visión. 

  

El consejero del Depor Enrique Calvete defiende a su afición 
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El consejero del área económica del Deportivo, Enrique Calvete, licenciado en 
ciencias económicas, ha defendido en su ponencia en una mesa redonda a la 
afición del club gallego y ha lamentado que se le haya señalado tras la reyerta 
del 30 de noviembre en Madrid Río, en la que fue "asesinado" un hincha 
coruñés. 

"He tenido que pasar un episodio que espero que nunca nadie tenga que volver a 
pasar pero que nos tiene que hacer reflexionar", indicó Calvete en su 
comparecencia ante los asistentes al Foro que se celebra en A Coruña, en el que 
compartió mesa con Gaspar Rosety, asesor de presidencia de la Federación 
Española de Fútbol, y José María Suárez, presidente de las peñas del Sporting. 

Consejero del Deportivo desde enero de 2014 con la llegada de Tino Fernández a 
la presidencia, Calvete recordó que la afición coruñesa "se llevó recientemente 
dos premios de Aficiones Unidas y la LFP". 

"Es una afición de la que podemos presumir, que apoya incondicionalmente al 
equipo con independencia de las circunstancias deportivas, económicas o 
sociales, que ha demostrado un enorme civismo cuando las circunstancias 
requerían poner acento en el saber estar", dijo. 

Aseguró, además, que "asistir al fútbol en A Coruña es totalmente seguro, 
también para las aficiones rivales" y elogió el "comportamiento señorial" del 
deportivismo el pasado sábado en el encuentro ante el Atlético de Madrid, "un 
partido que evocaba recuerdos muy dolorosos por lo acaecido el 30 de 
noviembre", cuando Francisco Javier Romero, 'Jimmy' perdió la vida en Madrid 
Río. 

Calvete señaló que los hechos "todavía están siendo objeto de investigación 
judicial" y añadió que "el Deportivo no dispone a día de hoy de información 
oficial". 

En este sentido, lamentó que la afición del conjunto coruñés quedara señalada 
por el altercado con hinchas del Atlético de Madrid y se le acusara de haberse 
citado con el Frente Atlético. 

"Lo único evidente es el asesinato de un seguidor del Deportivo y que hay unos 
asesinos. El Deportivo espera que Jimmy sea la última víctima de la violencia 
que usa el fútbol de coartada", opinó. 
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Calvete sostuvo que el club "siempre" estará "en la línea de ayudar" a las fuerzas 
del orden y pidió "igualdad de trato entre todas las aficiones". 

Además, agradeció a la afición "el apoyo al club, la paciencia que ha tenido con 
este consejo ante acontecimientos muy complejos de gestionar". 

"Si hemos decepcionado a algunos, nuestra voluntad era hacer lo mejor para el 
Deportivo", indicó Calvete, quien llamó al "diálogo a todas las agrupaciones" 
que están en torno al club gallego. 

 

Gaspar Rosety: "No hay violencia en el fútbol; está en la sociedad" 

 
El periodista Gaspar Rosety, asesor de presidencia de la Federación Española, 
afirmó, "a título personal", no en representación de la institución a la que 
pertenece, que "no hay violencia" en el fútbol sino que este es un problema que 
está "en la sociedad". 

"El fútbol no es un seno de violencia; no hay violencia en el deporte, en el 
fútbol", indicó el comunicador, quien elogió a las fuerzas del orden y aseguró 
que "en el fútbol no se muere nadie, no se agrede a nadie". 

"Hay una violencia en la sociedad que es la que realmente nos tiene que 
preocupar y que nace de falta de educación", sostuvo Rosety, quien insistió en 
que "el fútbol no acoge a la violencia, pero es un altavoz para que los violentos se 
puedan lucir". 

 El periodista se refirió al fallecimiento del hincha coruñés Francisco Javier 
Romero, 'Jimmy', en una reyerta con miembros del Frente Atlético en Madrid 
Río el pasado 30 de noviembre en las horas previas al partido entre el Deportivo 
y el Atlético de Madrid y explicó por qué no se suspendió el encuentro. 

"La Federación dijo que no (se desalojaba) porque la policía decía que no, 
porque sacar a 55.000 personas a diez minutos para el partido era una 
barbaridad", justificó Rosety. 

Además, criticó la "doble moral" que "lamentablemente" vive la sociedad, en la 
que a los ultras "se les criticaba en la prensa" y después se les "entregaban 
entradas". 
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Sobre esa misma idea habló José María Suárez, presidente de las peñas del 
Sporting de Gijón y de Aficiones Unidas, quien afirmó que cuando los ultras 
aparecieron, "a todos" les parecía "bien" por el color que aportaban, pero 
advirtió de que se han vuelto "incontrolables": "O ponemos freno, o las cosas se 
van a complicar mucho más de lo que están", alertó. 

  

La muerte de Jimmy centra una mesa redonda con cruce de 
reproches 

 
La muerte del hincha coruñés Francisco Javier Romero, 'Jimmy', en la reyerta 
entre radicales del Deportivo y el Atlético de Madrid el 30 de noviembre en 
Madrid Río en las horas previas al encuentro entre los dos equipos en el Vicente 
Calderón, ha centrado la mesa redonda del I Foro Estatal 'fútbol sin violencia', 
en la que hubo cruce de reproches. 

El último acto del programa matinal del foro contó con la presencia del 
consejero del Deportivo Enrique Calvete, del periodista Gaspar Rosety, que es 
asesor de presidencia de la Federación Española y opinó "a título personal", y de 
José María Suárez, presidente de las peñas del Sporting y de Aficiones Unidas. 

Entre el centenar de asistentes al Foro que se desarrolla en el Paraninfo de la 
Universidad de A Coruña y que está organizado por la Asociación Gallega de 
Gestores Deportivos (AGAXEDE), con el apoyo de la Federación Española de 
Fútbol y la Liga de Fútbol Profesional, se encontraban, entre otros, responsables 
de seguridad de clubes del fútbol español y miembros de las fuerzas del orden. 

Coincidieron, por ejemplo, el excoordinador de seguridad de eventos deportivos 
de la Policía Nacional que se ocupaba del Deportivo hasta que fue destituido 
como consecuencia del fallecimiento de Jimmy, el jefe de la Oficina Nacional de 
Deportes, y el responsable de seguridad del club gallego. 

En ese escenario se debatió sobre la declaración de Alto Riesgo del encuentro 
del pasado sábado entre el Deportivo y el Atlético de Madrid en el estadio de 
Riazor, que inicialmente no había recibido esa consideración por parte de la 
Comisión Antiviolencia, motivo que generó críticas. 

"La presión mediática" fue uno de los argumentos con los que se intentó 
justificar en la mesa redonda el cambio de la decisión de la Comisión 
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Antiviolencia, ya que estaba confirmado que la afición del Atlético de Madrid no 
se iba a desplazar a A Coruña. 

También se cruzaron reproches sobre la información de la que se disponía antes 
de los altercados de Madrid Río. 

En este sentido, el responsable de la Oficina Nacional de Deportes aseguró que 
"nadie" les "informó" de que desde A Coruña iban "dos autobuses" con 
miembros de los Riazor Blues. 

Fue entonces cuando el jefe de seguridad del Deportivo, quien lamentó que se 
hubiera sacado el caso Jimmy en el foro, recordó el correo el electrónico del que 
se hizo eco el diario El País en el que el entonces coordinador de seguridad de la 
Policía Nacional de A Coruña comunicaba el desplazamiento de los hinchas del 
Dépor. 

"La injusticia más grande fue tu cese", le dijo el empleado del club coruñés al 
excoordinador a pesar de las "diferencias" que han mantenido. 

En la mesa redonda, Rosety, que también incidió en el correo electrónico que 
llegó a Madrid sobre el viaje de los ultras, defendió la labor policial en lo 
referente a la transmisión de la información y también la que desarrollan los 
empleados de los clubes, para lo que puso de ejemplo al Real Madrid, en el que 
estuvo tres años. 

El responsable de seguridad del club blanco, que también estaba entre los 
asistentes, agradeció las palabras y señaló que todos los equipos de la Liga se 
esfuerzan por mantener la seguridad en los estadios. 

De los reproches tampoco se salvaron los medios de comunicación, pero en el 
cierre del turno de intervención uno de los asistentes abogó por pasar página al 
cruce de acusaciones para tratar de aunar fuerzas y poner freno a la violencia, 
objetivo del foro. 

En este sentido se defendió la idea de que, si el foro tiene continuidad, se 
elimine la palabra "violencia" en las próximas ediciones con el deseo de que ésta 
deje de ser protagonista. 
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Francisco Rubio: "No tengo a Villar ni a Sánchez Arminio al lado 
cuando resuelvo" 

 
Francisco Rubio, presidente del Comité de Competición de la Federación 
Española de Fútbol, ha participado hoy en A Coruña en el I Foro Estatal 'fútbol 
sin violencia', donde ha compartido con los asistentes cómo es su trabajo y ha 
dejado claro que no tiene ni al presidente de la Federación ni al del Comité de 
Árbitros a su lado cuando resuelve un caso. 

"No tengo a Villar ni a Sánchez Arminio a mi lado cuando estoy resolviendo", 
indicó a modo de respuesta a los medios de comunicación que se han referido a 
la supuesta presión que siente el Comité de Competición a la hora de determinar 
las sanciones. 

En este caso, valoró un comentario que escuchó en un programa de televisión 
antes de que él decidiera castigar con ocho partidos de sanción al entrenador 
argentino Diego Simeone en agosto de 2014. 

"Estaba viendo la tele, comiendo un yogur griego, con mi hijo, cuando escucho 
en la televisión a un periodista decir: 'la sanción ya se sabe, se tiene que reunir 
el comité', cuando estaba yo solo para decidir, 'no se pueden imaginar la presión 
a la que está siendo sometido por el presidente de la Federación y de los 
árbitros'". 

Respecto a entrar "de oficio" en las acciones de un partido, afirmó que es algo 
que "hay que analizarlo con profundidad, en qué casos, de qué manera" y señaló 
que "no es un debate sencillo". 

Sobre la violencia dijo que es "un problema general porque la hay en el fútbol, 
en la calle, en la sociedad o en los colegios" 

  

Comisario jefe de la Oficina Nacional de Deportes: "El alto riesgo no 
es la solución a todos los males" 

 
El comisario jefe de la Oficina Nacional de Deportes (OND), Daniel Sánchez, ha 
afirmado este jueves en el I Foro Estatal 'fútbol sin violencia' en A Coruña que 
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declarar un partido de "alto riesgo ayuda" a impedir incidentes, si bien ha 
advertido de que "no es solución a todos los males". 

La OND es el enlace con la comisión estatal contra la violencia, el racismo, la 
xenofobia y la intolerancia en el deporte y coordina y da apoyo a la red nacional 
de coordinadores de seguridad de la Policía Nacional. 

Sánchez hizo hincapié en el problema que genera la venta de entradas por 
internet y explicó que ya "se está trabajando en entradas nominales" y en que 
"solo pueda entrar" al campo la "persona que ha comprado" el billete, que 
previamente debe decir "de qué afición" es para que solo tenga acceso a 
determinadas zonas del campo. 

El comisario jefe de la OND indicó que las cámaras de la UCO (Unidad Central 
Operativa) de los estadios han mejorado. 

"Se ve mucho y cada vez mejor. Las últimas son de alta definición", indicó 
Sánchez, quien apuntó que una unidad UCO en un campo como el del Lugo, de 
unos 7.000 espectadores y en Segunda División, cuesta unos 300.000 euros. 

El representante de la OND recordó que la tecnología ha permitido adaptarse a 
las exigencias de la Ley. 

"La Ley dice que hay que grabar todo el partido en 360 grados, pero la 
tecnología no lo permitía; ahora, sí", apuntó en su ponencia. 

Sobre los cánticos ofensivos en los estadios, dijo que ya se ha identificado a 
alguno de los aficionados que los entonan y afirmó que el problema se produce 
cuando son "grupales": "Cuando se escucha en un campo del fútbol no pueden 
ser cuarenta personas". 

Además, explicó que la Comisión Antiviolencia no puede sancionar, solo 
proponer, y que la competencia de castigar la tiene el Comité de Competición, 
que es el que puede determinar qué sanción impone al club. 

Sánchez también adelantó que están elaborando un catálogo sobre los símbolos 
que no se pueden introducir en los estadios. 
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La LFP aumenta tecnología porque ante violencia no se puede mirar 
para otro lado 

 
Alfredo Lorenzo, director de seguridad de la Liga de Fútbol Profesional (LFP), 
ha advertido este jueves en el I Foro Estatal 'fútbol sin violencia' en A Coruña 
que "ante la violencia" no se puede mirar para otro lado" y eso es lo que busca el 
plan estratégico que la patronal del fútbol ha desarrollado y que incluye 
"sistemas de identificación biométrica". 

 Se puso en marcha, explicó Lorenzo, en enero, después del fallecimiento del 
hincha coruñés Francisco Javier Romero, 'Jimmy', en una reyerta con miembros 
del Frente Atlético en Madrid Río en las horas previas al partido entre el 
Deportivo y el Atlético en el Vicente Calderón el 30 de noviembre. 

El trágico suceso fue "un punto de inflexión", según indicó el director de 
seguridad de la LFP, quien sostuvo que, aunque se produjo "antes de un evento" 
deportivo, no se puede "mirar para otro lado" porque "tienen relación con el 
fútbol". 

Se trata, dijo, de "atajar un problema" y el objetivo es buscar la "erradicación" 
de la violencia, algo que "llevará años". 

"Si lo conseguimos, será para toda la vida. Es como el cinturón de seguridad de 
los coches. Mi padre no se lo ponía, a mí me obligaban a ponérmelo y mi hija se 
lo pone sin decirle nada", ejemplificó. 

El plan estratégico incluye la instalación de cámaras que grabarán la totalidad 
del aforo, desde la entrada a la salida, y también "se va a materializar" la 
"instalación de sistemas de identificación biométrica", primero en determinadas 
zonas del estadio y, posteriormente, en todo el campo. 

Igualmente, se están "monitorizando" mensajes en las redes sociales y foros 
sobre los grupos violentos que se le traslada a los distintos cuerpos y fuerzas de 
seguridad cuando aparece algo relevante. 

Alfredo Lorenzo recordó otras iniciativas que ha emprendido la Liga, como el 
compromiso a reducir la "desorbitada deuda" de los clubes y la lucha contra la 
piratería. 
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"España es un país de piratas y eso no puede ser. La piratería reduce valor al 
fútbol y a la Liga como competición", opinó Lorenzo. 
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